
Ich muss auch sagen, ich lese eine Menge seit Grundschulzeiten und ich glaube wirklich noch kein Buch
hat mich mehr bewegt als "Im Westen nichts Neues". Wahnsinn, es ist abwechselnd purer
Horror und absolut Herzzerreißend. Man kann danach eigentlich nicht verstehen, wie die Spezies Mensch
nach so einem Zeugnis immer noch Krieg führen kann.

Im Moment habe ich das Tagebuch des Söldners Hagendorf gelesen, zum ersten Mal als Ganzes. Es wird
im Allgemeinen sehr knapp berichtet und hier fasziniert einen, wie abgestumpft der Mensch gewesen sein
muss. Im Laufe des Tagebuchs werden ihm neun Kinder von zwei Frauen geboren von denen sieben (!)
kurz nach der Geburt oder in den ersten ein bis zwei Jahren sterben. Kommentiert immer nur mit dem
selben Satz: "Möge Gott ihm/ ihr eine fröhliche Auferstehung schenken". Wahnsinn. Man kann
heute kaum begreifen unter welchen Umständen unsere Vorfahren überlebt haben.

Lesen Sie hier die komplette Diskussion zu diesem Text (PDF).
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